

## INTISARI

### HUBUNGAN TINGKAT PENGETAHUAN PRIMIGRAVIDA TENTANG RISIKO PERSALINAN DENGAN TINGKAT KECEMASAN MENGHADAPI PERSALINAN DI BPS SRI MARTUTI PIYUNGAN BANTUL YOGYAKARTA<sup>1</sup>

Evi Dian Safitri<sup>2</sup>, Hamam Hadi<sup>3</sup>, Mulazimah<sup>4</sup>

**Latar Belakang :** AKI yang cukup tinggi di negara - negara berkembang menjadi salah satu masalah kesehatan penting yang menjadi perhatian dunia. Kira -kira 40% ibu hamil (bumil) mengalami masalah yang berkaitan kehamilan dan 15 % ibu hamil yang menderita komplikasi jangka panjang atau yang mengancam jiwa. World Health Organizatio (WHO) memperkirakan bahwa dalam tahun 2005 hampir 536.000 perempuan meninggal karena komplikasi kehamilan dan melahirkan. Lebih dari setengah jumlah kematian ibu terjadi dalam waktu 24 jam setelah melahirkan yang sebagian besar karena perdarahan . Kejadian AKI sering terjadi pada pasca persalinan, karena sering kali perempuan kura ng mendapat pengetahuan tentang risiko persalinan yang akan dihadapi.

**Tujuan Penelitian :** Untuk mengetahui hubungan tingkat pengetahuan primigravida tentang risiko persalinan dengan tingkat kecemasan menghadapi persalinan di BPS Sri Martuti Piyungan Bantul Yogyakarta.

**Metode Penelitian :** Jenis penelitian observasional analitik dengan pendekatan *cross-sectional*. Sampel diambil dengan teknik *purposive sampling* yaitu primigravida yang memeriksakan kehamilannya di BPS Sri Martuti Piyungan Bantul dan memenuhi kriteria inklusi hingga diperoleh sampel sebanyak 54 primigravida dari 118 anggota populasi. Instrumen penelitian adalah kuesioner dan hasil penelitian dianalisis dengan uji statistik *Chi Square*.

**Hasil Penelitian :** Primigravida yang berpengetahuan tinggi memiliki kecemasan yang ringan dalam menghadapi persalinan yaitu 97,1% (6 orang) dan semakin rendah – sedang tingkat pengetahuan maka semakin sedang – berat tingkat kecemasan dalam menghadapi persalinan yaitu 75% (45 orang). Hasil uji statistik *Chi Square* menunjukkan nilai  $X^2$  hitung sebesar 31,44 dengan taraf signifikasi  $p$  - value  $0,000 < 0,05$ .

**Kesimpulan :** Ada hubungan yang signifikan antara tingkat pengetahuan primigravida tentang risiko persalinan dengan tingkat kecemasan menghadapi persalinan di BPS Sri Martuti Piyungan Bantul.

Kata Kunci : Pengetahuan, Risiko Persalinan, Cemas, Persalinan .

Kepustakaan : 29 buku (1997-2010), 1 internet, 2 KTI.

Jumlah halaman : xii, 57 halaman, 9 tabel, 11 lampiran, 2 gambar

<sup>1</sup> Judul Karya Tulis Ilmiah

<sup>2</sup> Mahasiswa STIKES Alma Ata Yogyakarta

<sup>3</sup> Dosen STIKES Alma Ata Yogyakarta

<sup>4</sup> Dosen STIKES Alma Ata Yogyakarta